
文匯要聞A3

2019年11月29日（星期五）

20192019年年1111月月2929日日（（星期五星期五））

2019年11月29日（星期五）■責任編輯：黃健恆

建制派：美法案嚴重侵港利益
批干港事及中國主權 偏聽偏信偏執與「人權」「民主」背道而馳

大文集團嚴正聲明：
堅決反對美涉港法案踐踏新聞自由

美國將所謂「香港人權與民主法案」簽署成法，這部法
案充斥着偏見和傲慢，以恐嚇和威脅的手法對待香港。法
案針對香港大公文匯傳媒集團旗下《大公報》《文匯報》
及兩報新聞記者，悍然提出包括限制簽證在內的所謂「制
裁」。這是對新聞自由的無理侵犯和嚴重踐踏，本集團對
此表示強烈不滿和堅決反對。

在近月來由修例風波引發的暴力事件中，我集團秉持傳
媒良知，多次揭露反中亂港極端勢力和暴力分子勾結

外國勢力，破壞香港繁榮穩定、破壞「一

國兩制」的惡劣行徑，雖屢受暴徒恐嚇乃至襲擊，但從未
畏懼退縮。美國當局對暴力行徑視若無睹，對虛假新聞聽
而不聞，反而向堅持報道真相的新聞機構及其員工伸出黑
手，暴露出了其在新聞自由問題上赤裸裸的雙重標準。

我集團將繼續履行新聞媒體服務公眾的職能，絕不向霸
權與威脅低頭，為正義發聲，為止暴制亂、恢復秩序凝聚
更廣泛的社會共識。

香港大公文匯傳媒集團
2019年11月28日

香港文匯報訊 香港新聞工作者聯會
昨日發表聲明指出，美國當局簽署的
所謂《香港人權與民主法案》，對香
港《大公報》和《文匯報》進行無端
指責，並威脅對上述媒體記者前往美
國旅行和公幹時的簽證申請予以所謂
審查。對此，本會表示極度遺憾和強
烈譴責。
該會認為，自6月份發生修例風波以

來，《大公報》和《文匯報》記者在險
惡的採訪環境下，仍秉持公正、客觀的
原則，及時報道香港發生的暴力事件，
向廣大市民和海內外讀者傳播事實真

相，這是有目共睹的。對外國勢力勾結
反中亂港極端勢力和暴力分子擾亂香港
的惡劣行徑，這兩家媒體基於真憑實
據，給予了客觀報道。
該會表示，將一如既往支持包括《大
公報》《文匯報》在內的報刊媒體報道
香港特區政府和警隊採取的止暴制亂措
施，一如既往支持媒體反映香港廣大市
民恢復香港穩定和安全的工作生活環境
的呼聲，一如既往支持媒體揭露海外反
華勢力和極端暴力分子的亂港害民行
徑。

新聞聯批「人權法」打壓大公文匯

建制派「班長」廖長江在宣讀聲明時指
出，過去5個多月的風波，已為香港

帶來重大的損害，相當部分的「激進暴力抗
爭者」假借爭取「民主自由」，嚴重干擾區
議會選舉的公平性，對公共設施及私人財產
進行大規模的破壞，對持不同意見者肆意施
襲，公然挑戰法治及破壞社會安寧。建制派
支持警方嚴正執法，止暴制亂，同時也希望
其他政治人物，以公正客觀態度，非持雙重
標準，也不應為暴徒提供任何形式支持。

廖長江：美國利益終也會受損

廖長江又指出，美國商界在港的經營環境
及香港與美國多年建立的良好關係，在「一
國兩制」框架下，香港與美國在刑事及民事
司法互助、反恐、打擊洗黑錢及跨境販賣毒
品等，涉及保障美國利益的領域上，都有良
好合作關係。今次的所謂「法案」，最終也
會令美國在港利益受損。

周浩鼎：令營商環境增不確定性
民建聯副主席周浩鼎表示，「法案」損人

不利己，只會令香港營商環境增加不確定
性，又指美國這樣做會發放錯誤訊息，令人

以為外國支持暴亂。他並譴責香港煽暴派多
次跑到美國推波助瀾，「驚我哋香港唔死，
但反對派仲要加多一刀。」

林健鋒：動搖商界在美投資信心
經民聯立法會議員林健鋒對於「法案」表

示極度遺憾，批評美國無視中國、特區政府
及香港各界的強烈反對，「霸王硬上弓」通
個有關法案，為暴力違法分子保駕護航，將
特區政府依法止暴制亂的行為妖魔化。有關
舉措損害港美雙方多年來的合作關係，更令
國際社會對香港有負面觀感。

林健鋒說，香港是美國貿易順差最大的經
濟體，不少商界人士反映，一旦通過有關法
案，將會動搖商界在美國的投資信心，亦會
影響香港及美國生意夥伴多年來的合作關
係，最終損害的將會是香港與美國的經濟利
益，造成兩敗俱傷的局面。
他批評，美方做法完全是損人不利己，只

是想利用「法案」針對中國政府，插手香港
事務，促請美國立即停止有關行為。

張宇人：徹底地充斥着霸權行為
自由黨主席張宇人對「法案」感到十分遺

憾及憤怒，並指出過去一段時間，美國並沒
有否認參與及推動今次的暴亂，而通過此法
案，只是把將過去干預香港的「地下方式」
「合理及合法化」而已。他批評，美國眾議
院舉行所謂「聽證會」，只片面地讓一小撮
煽暴派分子出席，參議院在處理該法案時，
也以極度偏頗的態度，從制訂到簽署，徹底

地充斥着美國的霸權行為，也是美國對待其
他國家及地區的伎倆，不幸地香港成為其目
標。
他認為事件讓全世界認清楚美國所謂的

言論自由、民主等，完全是講一套、做一
套。

麥美娟：美方偏聽對其有利意見
工聯會立法會議員麥美娟指出，在美國

國會議員討論有關法案時，自己與其他黨
派議員，曾向美方提出，希望出席有關
「聽證會」，講述真正情況，但不獲安
排，亦證明美方只偏聽某些對其有好處的
意見。
她認為，該法案只為香港煽暴派打氣，

表明與煽暴派站在同一陣線，但就嚴重損
害了香港與美商合作關係，同時在港美商
的生意，也會受到影響，各界應認清事
實。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）建制派立法會議員昨日發表聲明，對美國總統特朗普簽署「香港人權與民主法

案」深表遺憾和強烈反對。他們批評法案干預香港內部事務及中國主權，助長香港暴徒的氣焰，並嚴重侵犯香港

本身利益，而美方事前無全面正確了解香港社會不同界別人士的意見，過程充斥偏聽、偏信和偏執，意圖及草擬

過程與「人權」及「民主」原則背道而馳。

香港文匯報訊（記者 杜思文）全國政
協副主席梁振英昨日在香港外國記者會演
講時，被問及如何看待美方將所謂的「香
港人權及民主法案」簽署成法。
梁振英表示，相信美國國會議員在通
過法案前，沒有被告知香港全面和正
確的情況，亦對法案的具體內容不甚
了解，例如眾議院議長佩洛西竟曾聲
稱，香港需要被給予「完全自治（Full

Autonomy）」。梁振英直言，「他們
完全沒有把香港的利益考慮在內，他
們心中沒有香港的自由、民主和人
權，該法案的通過，完全是針對中
國。」
梁振英譴責香港及外國政客煽動眾多市

民上街遊行，並企圖以此要挾中央政府要
給予香港「完全的自治權（Full Autono-
my）」，是極不負責任的行為。

梁振英：美議員對港人權無知

香港文匯報訊 今天出版的人民日報發表評論
員文章《任何威脅都嚇不倒中國人民——干涉內
政不會得逞》指出，美方不顧中方多次嚴正交涉
和強烈反對，悍然將所謂「香港人權與民主法
案」簽署成法，此舉嚴重干預香港事務，嚴重干
涉中國內政，嚴重違反國際法和國際關係基本
準則，是赤裸裸的霸權行徑，中國政府和人民
堅決反對。「我們正告美方，任何威脅都嚇不
倒中國人民，任何干涉中國內政的圖注定不會
得逞。」
文章指出，美方的所作所為，再次暴露了其毫無

底線的雙重標準和虛偽醜陋的霸權邏輯。企圖以一
國國內法干涉別國內政，何談民主？無視香港暴力
犯罪行為造成的破壞，何談人權？把暴徒喪失底
線、泯滅人性的行徑美化為追求「人權」與「民
主」，為暴力行為火上澆油，其根本目的是破壞香
港繁榮穩定，破壞「一國兩制」偉大實踐，破壞中
華民族實現偉大復興的歷史進程，其用心險惡歹
毒，昭然若揭。
評論說，美方干涉中國內政的圖謀，注定失敗。
奉勸美方不要一意孤行，否則中方必將予以堅決反
制，一切後果必須由美方承擔。

人民日報：美干涉中國內政不會得逞
香港文匯報訊 新華社昨日播發

該社評論員文章《美方一意孤行必
將自食惡果》指出，在香港正滑向
「恐怖主義」深淵的危險時刻，美
方一些政客趁火打劫，妄圖以國內
法實施「長臂管轄」、干預香港事
務，其反中亂港的霸道嘴臉和險惡
用心昭然若揭。
評論員質疑，法案被冠以「人權
與民主」之名，卻無視香港違法暴
力行徑造成的破壞，為暴力分子張

目，何談人權？以國內法凌駕於國
際法之上，何談民主？美國一些政
客無非是假借「人權民主」之名行
霸權干涉之實，與「反中亂港」勢
力狼狽為奸，撈取政治資本，遏制
中國發展。這種虛偽、卑鄙的行徑
必將遭到國際社會的一致唾棄！
評論強調，當前香港的問題絕非

人權與民主問題，而是「反中亂
港」分子使用暴力手段企圖顛覆合
法政權、顛覆「一國兩制」。美國

一些政客妄圖以一紙法案把香港變
為遏制中國的棋子和前哨，其圖謀
斷然不會得逞。
評論員奉勸美方一些政治勢

力，不要徒勞地與民心作對、與
大勢為敵，立即停止插手香港事
務、干涉中國內政。抹黑詆毀中
國、毒化中美關係氛圍的政治把
戲，只會嚴重衝擊干擾中美關係
發展，無助於維護世界的和平穩
定。

新華社：美方一意孤行必將自食惡果
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全國人大常委譚耀宗批評美國將香港
變為中美角力的工具，透過法案干涉香
港內部事務，令香港經濟增添不穩定因
素。他對香港反對派早前游說美國政界
支持「法案」表示難以理解，直斥做法

有損中央和香港的關係。他又指，中方
早前已表明會有反制措施，形容做法是
「你做初一，我做十五」。他期望中美
貿易可以回復正常，互利共贏，不要將
香港牽涉其中。

譚耀宗批將港變中美角力工具

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）美國
當局不理會中國的反對，正式簽署《香
港人權與民主法案》，事件惹市場關
注。本港多位金融界及商界人士昨日表
示，美國通過香港法案毫無理據，此消
息在金融市場不受歡迎。有分析則認
為，事件不會破壞中美貿易協議的前
景，同時美國嚴格執行法案空間不大，
未見商界有太大憂慮，但長遠或影響外
資對港投資信心。
香港修例風波以來，持續近半年的社
會動盪，大大打擊本港零售、旅遊等
行業，令本地經濟陷入衰退，甚至傳出
大規模走資。
香港金管局副總裁李達志昨接受彭
博訪問時，重申香港特區政府對有關
法案的表態，認為法案明顯干預香港
的內部事務，既無必要亦毫無理據。
他指，簽署法案的消息在金融市場不
受歡迎。

商界料長遠礙投資信心
匯豐亞太區業務策略及經濟顧問梁兆
基認為，美國通過香港法案料對香港經
濟沒有大影響，主因美國嚴格執行法案
空間不大，同時商界亦未見有太大憂
慮，但承認長遠或會影響投資信心。外
界亦關注，美國通過香港法案會否令原

本稍為緩和的中美關係再添裂痕。花旗
發表報告認為，美方雖然不顧中方的反
對仍簽署香港法案，但相信中美雙方會
將中美貿易談判及本港事件分開看待，
因此是次事件不太可能破壞中美貿易協
議的前景。

美商會憂美企受影響
香港美國商會昨亦發聲明指，關注美
國通過香港法案帶來的副作用，擔心法
案對美國企業帶來影響，特別是可能會
出現一些意想不到的效果，包括限制出
入口甚至制裁，冀有關法案實施不會完
全破壞港美目前在出入口方面的合作，

亦希望美國制裁不會限制香港執行刑事
法律。

施榮懷：短期無實質影響
香港中華廠商會永遠名譽會長施榮

懷表示，以商界角度而言，最為關心
的是美國通過法案後，香港的獨立關
稅區地位會否改變。由於法案是剛通
過成為美國法例，短期內難以看到其
實質影響。他估計美國不會單推法
案，後面還可能有後續手段，以從貿
易戰獲得更多的好處。不過，中國有
能力推出強而有力的反制措施，美國
或難以撈到好處。

金管局：法案不受金融市場歡迎

全國政協常委唐英年批評美國粗暴干
預不涉及其內政的事務，並引用中國的
「修身，齊家，治國，平天下」名言，
批評美國自己在「修身」方面都做不

好，此時認為自己有權處理別國的事，
等同以雙重標準，衡量別人，對有關做
法予以鄙視。他相信中央及特區政府不
會在政策上有任何改變。

唐英年：鄙視美雙重標準

■持續近半年
的社會動盪，
大大打擊本港
零售、旅遊
等行業，令本
地經濟陷入衰
退。資料圖片


